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ECONOMIA PUBBLICA 

EAPPOBTO 

d e l l a Commissione d e l l a Gestione 
s u l messaggio 8 novembre i960 concernente l a i s t i t u z i o n e d i un U f f i c i o e 
d i una Commissione d e l l e r i c e r c h e economiche presso i l Dipartimento d e l l a 

economia pubblica 

( d e l ih dicembre i960 ) 

I l messaggio d e l l ' 8 novembre con i l quale i l C o n s i g l i o d i Stato chiede 
l ' a u t o r i z z a z i o n e d i creare un u f f i c i o e una commissione per l e r i c e r c h e econo
miche è s t a t o oggetto, da parte d e l l a Commissione d e l l a Gestione, d i a t t e n t o 

esame. 
A nessuno sfugge l'importanza d e l problema, anche se i n qualcuno sus

s i s t o n o dubbi s u l l e r e a l i possibilità d i un'organizzazione come q u e l l a pro
s p e t t a t a . E' t u t t a v i a parere unanime d e l l a Commissione che s i debba p.7"" mano 
a quest'esperienza senza u l t e r i o r i remore anche i n considerazione d e l f a t t o che 
l ' a t t u a l e s i t u a z i o n e ha ripetutamente dimostrato d i essere i n s u f f i c i e n t e ad 
assicurare a i r a p p r e s e n t a n t i d e l l o Stato g l i elementi i n d i s p e n s a b i l i per per
mettere l o r o d i a f f r o n t a r e g l i innumerevoli problemi d e l l a nostra economia 
con l a dovuta documentazione e preparazione. 

L'ampiezza d e l l e m o t i v a z i o n i contenute n e l messaggio c i dispensa da 
una lunga disamina d e l l e premense che hanno p o r t a t o a l l a presentazione d e l mes
saggio. Eicordiamo, s o l t a n t o , che l ' i s t i t u z i o n e d e l Dipartimento dell'economia 
pu b b l i c a , che ha accentrato t u t t e l e attività s t a t a l i t o c c a n t i l a nostra eco
nomia cantonale -precedentemente r i p a r t i t e presso d i v e r s i d i p a r t i m e n t i - s o t t o 
una d i r e z i o n e unica ha c o s t i t u i t o i l primo passo verso un r a z i o n a l e s t u d i o d e l 
l e diverse q u e s t i o n i e s i s t e n t i i n ogni s e t t o r e economico. Successivamente, è 
venuta l a mozione d e l l ' o n . Verda che ha s o l l e c i t a t o l o s t u d i o d e l l a l e g i s l a 
zione f e d e r a l e vigente e i n preparazione a l f i n e d i valutarne l a p o r t a t a per 
l'economia t i c i n e s e e per dare i n t a l modo a l Con s i g l i o d i Stato g l i elementi 
a t t i a permettere un p r o f i c u o dialogo con l a Confederazione. 

Tale preoccupazione non era invero nuova e l o provano i r i p e t u t i r i 
chiami i n sede commissionale e anche g r a n e o n s i g l i a r e t e n d e n t i ad ottenere mag
g i o r attenzione per i problemi economici che a s s i l l a n o i l nostro paese. 

L ' i s t i t u z i o n e d e l l ' U f f i c i o d e l l e r i c e r c h e economiche vuole appunto e l i 
minare q u e l l e lacune lamentate e risponde perciò a un r e a l e bisogno d e l l a nostra 
amministrazione. I n primo luogo l ' u f f i c i o i n parola s i propone d i r a c c o g l i e r e 
e ordinare, una documentazione' economica a l l a quale possano a t t i n g e r e c oloro i 
q u a l i s i occupano, nell'amministrazione e f u o r i , d e i problemi economici e d i 
st u d i a r e a fondo t u t t e l e q u e s t i o n i che possono sorgere n e l l ' a m b i t o d e i sem
pre più impegnativi compitiadìossati a l l o S t ato. I n t a l modo non dovrebbe più 
v e r i f i c a r s i quanto è accaduto n e l passato e cioè che l e nostre autorità non 
siano sempre i n grado d i sostenere, con l a necessaria d o v i z i a d i argomenti, i l 
punto dì v i s t a d e l Cantone n e l l ' a m b i t o d e i n o s t r i r a p p o r t i con i l potere cen
t r a l e . 

Questa opportunità appare attualmente ancor più indisp e n s a b i l e se c i 
rif a c c i a m o a i ponderosi problemi che stiamo per dover a f f r o n t a r e . Non a t o r t o 
s i r i p a r l a d i r i v e n d i c a z i o n i t i c i n e s i , l e q u a l i , però , non possono r e s t a r e \ 
l'espressione d i un c e r t o sentimentalismo, ma debbono poggiare su d a t i d i f a t 
t o c o n c r e t i , dovutamente documentati e r i p o r t a t i a l l e i n d e r o g a b i l i esigenze 
d e l l a nostra economia,che non è q u e l l a d i a l t r e r e g i o n i e Cintoni,, ma ha aspet
t i d e l t u t t o p a r t i c o l a r i . 

A f i a n c o d e l l ' U f f i c i o vero e p r o p r i o , a capo d e l quale è designato un 
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s e g r e t a r i o , s i prevede l a creazione d i una Commissione d e l l e r i c e r c h e econo
miche composta d i " t e c n i c i " s c e l t i f r a l e personalità più competenti s u l l e 
q u a l i può contare i l nostro Cantone. 

I l suo funzionamento verrebbe assicurato a t t r a v e r s o l o s t r e t t o e r e 
golare c o n t a t t o d e l presidente con l ' u f f i c i o s t a b i l e e l a sua p e r i o d i c a r i u 
nione c o l l e g i a l e . A questo riguardo vorremmo esprimere l ' a u g u r i o che t a l i 
r i u n i o n i avvengano con una cert a frequenza affinchè s i a g a r a n t i t o l o stu d i o 
c o l l e g i a l e d e i problemi, ciò che appare d i indubbia importanza per una o b i e t 
t i v a valutazione d e g l i s t e s s i e per una più vasta r a c c o l t a d i elementi d i 

g i u d i z i o . 

Tale commissione ha i n i z i a t o , s i a pure a t i t o l o t r a n s i t o r i o i n attesa 
d e l l e d e c i s i o n i g r a n c o n s i g l i a r i , l a sua attività alle s t e n d o un programma gene
r a l e ampiamente i l l u s t r a t o n e l messaggio. Lo stesso appare i n a c c e p i b i l e e d i 
p o s s i b i l e r e a l i z z a z i o n e entro un l i m i t e d i tempo non oltremodo lungo. Ha pure 
av v i a t o g l i s t u d i più u r g e n t i e presenta uno schema d e l l e q u e s t i o n i d i maggior 
attualità che dovrebbero essere a f f r o n t a t e f i n d a l l ' i n i z i o d e l l a sua attività 
u f f i c i a l e . 

E' evidentemente d i f f i c i l e oggi f a r e p r o n o s t i c i s u i r i s u l t a t i che po
tranno essere o t t e n u t i da questo organismo. Appare t u t t a v i a c e r t o che i l coor
dinamento d e l l e r i c e r c h e e d e g l i s t u d i porterà, indubbiamente a r i s u l t a t i più 
c o n c r e t i anche se non c'è da a t t e n d e r s i che siano immediati e neppure che t a l e 
nuova i s t i t u z i o n e sia i l rimedio a t u t t i i m a l i d i c u i s o f f r e l a nostra econo
mia . 

S i t r a t t a comunque d i uno sforzo lodevole d e l l a nostra amministrazione 
per mantenere i l passo con l'ev o l v e r e d e g l i e v e n t i a l quale l a vostra Commis
sione intende dare i l suo incondizionato appoggio. 

Qualche dubbio è so r t o a pro p o s i t o dell'entità d e i c r e d i t i r i c h i e s t i 
che appaiono i n s u f f i c i e n t i , p a rticolarmente per quanto riguarda l a spesa per 
l a formazione d e l l a documentazione d e l l ' e s e r c i z i o 1961. E' i n o l t r e apparso 
opportuno i n d i c a r e n e i c r e d i t i concessi anche l ' i m p o r t o necessario per a s s i 
curare i l funzionamento d e l l a Commissione. 

L ' o r t i c o l o 5 r i c e v e pertanto l a seguente formulazione: 

A r t . 5 : Le spese per i l funzionamento d e l l ' U f f i c i o saranno s t a n z i a t e 
n e l b i l a n c i o o r d i n a r i o d e l Dipartimento dell'economia pubblica. 

Per i l funzionamento d e l l a Commissione è s t a n z i a t o un c r e d i t o d i 
Fr. 23.000-- a c a r i c o d e l b i l a n c i o d e l l o stesso Dipartimento. 

Per l ' a c q u i s t o d e l l ' a t t r e z z a t u r a d e l l ' U f f i c i o è s t a n z i a t o i n o l t r e un 
c r e d i t o i n i z i a l e d i Fr. 12-500.-, nonché un c r e d i t o d i Fr. 10.000.- per l a 
formazione d e l l a documentazione n e l l ' e s e r c i z i o 196l. " 

Per l a Commissione d e l l a Gestione: 

D. Wyler, r e l a t o r e 

Bernasconi B. - Boffa - B o r e I l a A. - Generali -
J o l l i - Pedimina - Bossi-Bertoni - Verda -
V i s a n i . 


